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 省十三届人大常委会第五次会议简报组         2018年7月18日 

7月18日下午,省十三届人大常委会第五次会议分组审议省

人民政府关于全省对外交往和国际友城工作情况的报告。第一组

由肖国安委员召集,蒋洪新、袁运长、石潇纯、邹学校委员先后发

言。

蒋洪新委员说,建议:1、报告中是否可以加上对整个湖南对外

开放以及外事工作未来大格局的思考? 比如中美贸易战背景下,

我们外事如何服务国家战略? 东北亚的问题、“一带一路”的建设、

中非之间关系问题等,作一些前瞻性的思考? 不仅仅是局限于工

作的迎来送往、日常工作的应对。要打造一些具有品牌性建设意

义的东西,比如海南有博鳌论坛,广西有东盟会议。湖南处于中部

地带,有这么好的旅游资源,能否对接外交部、中联部宏观战略?

2、进一步加大开放与对外交流力度。对存在的问题,不能仅仅是

水平和机制、资源简单的提升,更要加强湖南省的对外开放观念,
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要引起整个湖南省领导层面的决策,引起湖南全省人民的注意。

例如湖南卫视在全世界都有名,但是国际频道缺湖南英语新闻。

当然这不仅是外办一家要思考的。3、借助高校资源跟社会其他的

组织资源一起打造外事新局面。很多的大学跟国外的大学有联

盟,比如孔子学院。李克强总理和张德江委员长访问俄罗斯时都

去了湖南师大的喀山大学孔子学院。湖南师大还有国家双一流的

学科基地。还有国家智库单位如“一带一路研究院”,“东北亚研究

中心”。大学有非常多的外事资源包括留学生资源,这些都可以给

我省未来的开放、未来的经济建设起很好的作用。

袁运长委员说,对外交流这一块,高校是一个很好的阵地和平

台,特别是职业方面的教育。建议利用“一带一路”战略,把高校的

教育和医疗、配套的产业,一起打包对外交流。比如中建中铁到

“一带一路”的国家去修铁路、建房子、采石油,医疗也可以一块出

去,既解决了工作人员医疗服务的后顾之忧,又在当地培养了医务

人员,甚至还可以在那里建几个分院。

石潇纯委员说,建议:1、进一步扩大交流的领域。要从经济领

域扩展到文化领域、科技领域、教育领域,把结对的受惠面拓宽。

2、结对的重心下移。现在结对的城市,基本上是官方之间的友好

往来,希望接下来发动民间的力量,激发大众参与的热情,搭建大

众参与的平台,使城市和城市之间的民间友好往来进一步增强。

可以利用假期把我省的学生派到结对城市去开展一系列的文化教

育交流活动,让对方城市的孩子到我们这儿来搞“一对一”手拉手、
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心连心的活动。

邹学校委员说,杂交水稻在国外表现非常好,产量增产潜力

大,但在发展杂交水稻过程中,怎么保护好国家的品种资源? 哪些

可以带出去、哪些不允许带出去,好多专家搞不清。有的专家把材

料带出去之后,国家安全部门一查认为有问题,要处分,袁隆平院

生不同意,认为这对专家不公平。希望进一步规范这方面工作,不

要对杂交水稻外交工作造成影响。
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